



• Breves

Mantos Blancos reutilizará aguas servidas en faenas

Para asegurar el suministro de agua para el proyecto Mantos Blancos, en un período de 35 años, la operadora del yacimiento, Capstone Copper, firmó un convenio con la Empresa Concesionaria de Servicios Sanitarios S.A. (Econssa), que apunta a facilitar la reutilización de las aguas servidas en Antofagasta, donde opera el proyecto.

El acuerdo consiste en la construcción de una planta de tratamiento de aguas servidas, a cargo de Econssa, que con una inversión de US\$292 millones, estaría en operación en 2028, reportó La Tercera.



Esto además de aumentar el suministro de aguas reutilizadas para la faena Mantos Blancos, disminuiría el desecho de las aguas al mar, luego de un tratamiento primario por parte de Econssa.

El gerente general de Econssa Chile, Patricio Herrera, expuso que "esta es sin duda una tremenda noticia, no solamente para las dos empresas involucradas, sino también para los habitantes de Antofagasta".

Agregó que "lo que estamos haciendo es aprovechar enteramente las aguas servidas de Antofagasta para destinarla a procesos industriales y de paso producir un sistema de tratamiento que es mucho más amigable con el medio ambiente".

"Este importante proyecto responde a nuestra estrategia de desarrollo sostenible. Con él buscamos aportar tanto a la sostenibilidad de la región como a la de nuestra operación, al asegurar un suministro de agua bajo los principios de economía circular para la futura expansión del área sulfuros de Mantos Blancos", expuso el gerente general de la minera, Jaime Rivera.

Enami reestructura deuda y asume créditos a tres años

Como parte del proceso de refinanciamiento de su deuda, la Empresa Nacional de Minería (Enami) ha firmado dos créditos con los bancos BCI y HSBC por US\$ 50 y US\$ 15 millones respectivamente, pasando estos montos de deuda de corto plazo a una deuda a 3 años.

Las firmas de estos contratos corresponden a la primera fase de un plan de reestructuración que contempla no solo acuerdos bilaterales de crédito con el sistema financiero, sino que también la búsqueda de financiamiento en los mercados de deuda pública.

"Este acuerdo es un avance clave dentro del Plan Estratégico de Enami orientado a alcanzar el equilibrio financiero y garantizar la mejora de nuestras operaciones en condiciones de sostenibilidad y apoyo a la pequeña minería", destacó la vicepresidenta ejecutiva (s) de la estatal, Javiera Estrada.

La autoridad añadió que, como resultado de las gestiones para optimizar la situación financiera de la compañía, "Enami hoy cuenta con un nuevo escenario de deuda, con una baja sustancial respecto de la del primer semestre de 2024 y una disminución muy relevante en el pago anual de intereses".

La compañía agradeció la confianza de la banca hacia la compañía, lo que da cuenta de una valoración del plan que ha puesto en marcha la actual administración para avanzar en la estabilización de la estatal y dar un mejor futuro a la pequeña minería en Chile.

En 2024, la estatal consiguió revertir tres años consecutivos de pérdidas, dando cuenta de utilidades por US\$131 millones. Esto por el cierre de la Fundación Paipote y la venta del 10% de Quebrada Blanca a Codelco.

